

Actualidades

La guerra de China es el suceso que hoy preocupa á todas las naciones del mundo, que allí pueden comprometerse á empresas que turben la paz de Europa.

Las agencias transmiten todos los días telegramas contradictorios, que revelan la complejidad de este gran problema.

Tal y como está planteado en la actualidad, parece ya entablada la lucha entre el mundo oriental y occidental.

Del Asia vinieron á Europa la civilización y las invasiones en los antiguos tiempos; ahora vuelve la ola hacia el Oriente, por el flujo y reflujo de los grandes sucesos humanos.

Así es la historia.

La política general en España, está dormida en las playas del Norte.

Allí, plácidamente, descansan y se vigorizan nuestros políticos para emprender de nuevo sus tareas en el próximo otoño.

Seguirán el sistema de siempre; hacer declaraciones presagando sucesos graves y luego no ocurrirá nada.

La nota triste en los momentos actuales, es la marina.

Nuestros barcos de guerra parecen un peligro para aquellos que los tripulan.

El Ministro de la Gobernación, para dar una prueba más de su valor personal, pretendió hacer en el «Infanta Isabel» el viaje de San Sebastián á Bilbao.

La patria sufre esta nueva tristeza.

Como revelación de la índole de nuestra raza, diremos que hay quien piensa ya en el sorteo de la lotería de la proximidad navidad.

Circulan los prospectos ofreciendo á los jugadores un primer premio de cinco millones de pesetas, un segundo de tres millones y un tercero de dos.

El billete valdrá mil pesetas y el Gobierno gana bastantes millones en la jugada.

Las vacaciones alcanzan á todos los órdenes y edades.

Desde los chicos que no van á la escuela en el verano, hasta los ministros que desensan, todos están contentísimos.

MADRID AL DIA

Torerías

Me corsta que á alguien le pareció irreverente que llamara «rey» al fenecido Rafael Molina.

Tiene cada cual el derecho de opinar de las cosas como le parezca más conveniente. Yo sigo esa marcha y no me vá mal.

Ahora mismo entro en ganas de comparar al «Lagartijo II» con Victor Manuel.

Y á «Machaco» con Alejandro de Servia. El pueblo de Italia se ha entusiasmado, no tanto como dicen los periodistas, con el sucesor de Humberto.

El entusiasmo ese podía significar una de estas dos cosas:

Protesta contra el hecho salvaje de Bressi. Alegría por la significación de su nuevo soberano.

Concedemos de buen grado lo primero. Negamos redondamente lo segundo.

Victor Manuel no es una esperanza para el reino de Italia.

Victor Manuel es un pobre jóven, enfermo, poco desarrollado, sin historia personal. No significa, pues, nada nuevo.

«Lagartijo» no ha quedado sin sucesión. En el trono de la torería deja un heredero de su propia sangre que, según dicen los aficionados, reverdecera los laureles de la dinastía torera á que pertenece.

La plaza de toros estuvo el domingo como en sus mejores días.

No cabía un alfiler.

Acudió el público á tributar una gran demostración de simpatías al sobrino de su tío.

Nunca ha podido decir tanto el general López Domínguez.

Sobrino, también, de su tío.

Que no ha oído más ovaciones que aquellas ruidosísimas que se le tributaron antes y después de lo de Melilla.

Es decir, cuando preparaba la caña y el cebo y cuando á bragas enjutas, haciendo caricias y echando pamplina á sus canarios, pescaba, por obra y gracia de Sagasta, el tercer entorchado.

Esta tarde he notado un gran movimiento de carruajes, el que denuncia las grandes solemnidades, por la calle de Alcalá.

Ignoraba el acontecimiento.

Es que Machaco y Lagartijo se despiden de los madrileños en calidad de novilleros.

O lo que es igual, que no quieren continuar de subsecretarios ó directores generales de la tauromaquia como Rancés ó como Portago en la política, porque aspiran á ministros y á presidentes como Dato y Silvela.

Después de todo una cosa y otra es torrear; Dato y Silvela torear al país como Lagartijo y Machaco á los toros.

Una vez entran por derecho, como los propios ángeles, y otras vuelven la cara como unos maletas.

Alejandro de Servia está celebrando sus bodas con banquetes, festejos públicos y otros excesos.

Para sí quisiera y para su jamona señora el joven monarca de Servia el entusiasmo que hay en Madrid por los niños cordobeses.

Esto es lo mar.

La mar alborotada.

O San Sebastian en día de galerna.

No sé cuantos madrileños habrá fuera de la corte.

Deben ser muchos.

Pero lo que es hoy no se conoce.

¡Si parecía la inauguración de la temporada!

O el principio de un reinado.

¡Y aun dicen algunos que hemos perdido nuestro carácter!

¡Eso jamás!

Pan y toros.

Y cualquier día saldremos por ahí gritando: ¡Vivan las caenas!

Ya lo dijo Tamayo:

«Cuando un pueblo es esclavo, debe serlo. PEÑAFLOR.»

En el Convento de la Luz

Recientemente hemos hecho una visita al Convento de Nuestra Señora de la Luz, que ha dejado en nuestro espíritu gratísimas impresiones.

El Convento está enclavado en uno de los sitios más pintorescos de la vecina sierra. Aquella paz que allí reina, aquellos frondosos pinos, entre cuyas ramas susurra el aire con dulcísimas vibraciones, aquel aislamiento... todo inspira al alma hondos y gratos sentimientos que la hacen olvidar las miserias humanas y la levantan hasta las regiones más puras y sublimes.

No tenemos espacio para hablar tanto como quisiéramos de la sierra, del Convento, y de los Hermanitos y por dicha causa lo dejamos para otra ocasión.

Pero estando ya con la pluma en la mano, no queremos privarnos del gusto de copiar aquí algunos versos que hay escritos en el Convento, inspirados todos por la fé más sencilla y candorosa.

Dicen así:

Si el ser santo consistiera en un poco de rezar, comer bien y pasear, ¡oh qué de santos hubiera!

Consejo muy útil

Con afectos fervorosos debes también observar en cierto modo, seglar, estos votos religiosos; no le serán tan gravosos por no estar á ellos ligado, pero será muy loado tener siempre en la memoria, que para lograr la gloria debe ser mortificado.

El que los cielos crió y á la tierra le dió el ser, por tu amor quiso caer al tercer paso que dió.

Vida de obediencia

Con la obediencia, matar debes tu propio sentir, pues el grano, sin morir, no puede fructificar; procura humilde imitar al mejor Maestro Jesús, supuesto que te dió luz un Dios, que, humilde y elemento, por tu amor se hizo obediente hasta morir en la Cruz.

Estado de castidad

Mortifica tus sentidos si casto quieres vivir; en especial ver y oír, que son los más perseguidos; si estos están divertidos teme el peligro fatal, pues es veneno mortal la impureza y el deleite, que mancha más que el aceite y nos causa grave mal.

Pobreza voluntaria

La voluntaria pobreza que tanto el mundo baldona, del religioso es corona, es tesoro y es riqueza;

del mundo y de su grandeza debes, alma, precaverte imitando al Redentor; pues se hizo de gran Señor pobre para enriquecerte.

Ave María Purísima

Te prevengo antes de entrar elijas una de dos; es á saber: ó callar, ó si hablas, cosas de Dios: mira cual has de abrazar.

Vuestro poder soberano me ha de librar del vaivén, pues que ya todo mi bien lo espero de vuestra mano. ¡Oh remedio más que humano, pues que de los cielos vino! Sin duda el alto destino quiere que mi salvación sea por la devoción el más seguro camino.

Alábeos, Virgen, Dios, pues solo El sabe, como quien eupo en Vos, lo que en Vos cabe.

Que Dios te quiere salvar y que María también, eso lo sabes muy bien y no lo puedes dudar. ¿Pues en qué puedes fundar tus temerarias quimeras y no lo tomas de veras? La consecuencia se infiere: Quiere Dios, María quiere, solo falta que tú quieras.

Cuida mucho vivir bien, que, si vives en pecado, puedes acostarte bueno y amanecer condenado.

Las almas piadosas leerán siempre con gusto esos versos.

Algunos críticos exigentes les sacarán defectos, pero no podrán negar que encierran mucha miga.

Muchísimo más que algunas poesías muy correctas y elogiadas.

Desde Lorca

9 de Agosto de 1900.

Se ha descubierto en esta un robo sacrilego en el cementerio de San José, recientemente clausurado.

A cosa de las dos de la mañana de ayer, un empleado de consumos que prestaba servicio en las inmediaciones del indicado cementerio, advirtió que por las tapias de éste arrojaban desde dentro algunos objetos.

Inmediatamente comenzó á hacer señales con un silbato á los agentes de vigilancia y no tardaron en aparecer un sereno y una pareja de municipales, que procedieron á descubrir lo que sucedía.

Dentro del cementerio encontraron y prendieron á un sujeto llamado Francisco Blázquez Martínez, antiguo sepulturero que había sido del mismo, el cual estaba abriendo los nichos y arrancando de los fétrosos trozos de zinc, que eran los objetos que el guardia de consumos había visto arrojar por las tapias.

Este individuo manifestó que Manuel Rodríguez Cano (a) Sabuco, había estado haciendo igual robo por espacio de algún tiempo. Sabuco ha sido también detenido, y ambos se encuentran en la cárcel á disposición del Juzgado, que ha procedido á instruir el correspondiente sumario.

Han regresado de Aguilas con sus respectivas familias, nuestros amigos D. Francisco Méndez, D. Francisco Escobar y D. Francisco Carrasco Munuera.

Anoche terminó en la Capilla de Santo Domingo la novena que en honor de San Cayetano se ha venido celebrando.

Ayer marchó á Aguilas nuestro amigo D. Serafin Campoy y su distinguida familia.

CORRESPONSAL

DE SOCIEDAD

Por tratarse de un distinguido paisano nuestro y de una familia muy estimada en Murcia, copiamos con mucho gusto de nuestro colega «El Diario» de Córdoba, la siguiente reseña.

Dice así:

«En el antiguo palacio de Guadalcazar reuniéronse en la noche del dos del corriente los más íntimos de los señores de López Tuero, para felicitar á D. Mariano, que celebraba su fiesta onomástica.

En los jardines, iluminados con luces eléctricas, en los que se disfrutaba deliciosa temperatura, y á los acordes de la música, entregóse el elemento jóven á los placeres del baile, alternando los rigodones y walses hasta

las dos y media de la madrugada, hora en que tuvieron que suspender su favorita diversión, para pasar al soberbio patio principal de aquella suntuosa morada, recientemente restaurado y decorado con magníficos tapices, grandes espejos y ricos muebles, que demuestran la esplendidez y buen gusto de sus propietarios y de los artistas cordobeses, de cuyos talleres proceden, y en aquel se sirvió suculenta cena, en la que abundaron los fiambres más delicados, los quesos helados, exquisitos dulces, ricos habanos y vinos de las mejores marcas de los Moriles, Jerez y Champaña, así como licores y thé.

Entre los concurrentes recordamos á la señora viuda de Coello, con su hija Carolina; la marquesa de las Escalonias, con la suya Trinidad; viuda de Gutiérrez de los Rios, con su hija la marquesa de la Peña de los Enamorados; señora de Castillejo, con la suya María; señora de Marqués, y señora y señorita de Díaz, María y Cristina.

El sexo fuerte estaba representado por los señores marqueses de Casa-Castillo y de las Escalonias, teniente coronel Marqués, Calzadilla (D. Rafael), Gómez del Valle (don José), Lerdo de Tejada y Coello (D. Antonio y D. José).

Los señores de López Tuero, en unión de su respetabilísima señora madre, de su hermano D. Federico Arnaiz y de sus bellísimas y simpáticas hijas Agustina y Eloisa, se multiplicaban para hacer los honores y atender á todos con la característica finura proverbial en aquella casa.

Los invitados vieron con pena los primeros albores del nuevo día, que les obligaba á abandonar aquella hermosa morada de la esplendidez y el buen gusto.»

DE TORREVIEJA

8 Agosto 1900

El viento impidió que luciera como debía la iluminación preparada en la noche del martes en todos los buques surtos en la bahía.

La animación, no obstante, fué mucha y la música municipal, á bordo de una barcaza, cruzó durante un par de horas el mar, dejando oír algunas de las mejores piezas de su extenso repertorio entre los aplausos del público.

Ayer tarde se verificaron las anunciadas regatas á remo, ganando el primer premio un bote de la propiedad de la señora Viuda de Onteniente.

La compañía de zarzuela navega viento en popa.

En el poco tiempo que lleva actuando en esta ha puesto en escena las obras siguientes:

«Cocineros», «Viejecita», «Gigantes y Cabezudos», «Verbena de la Paloma», «Santo de la Isidra», «Buena Sombra», «Czarina», «Revoltoza», «Africanistas», «Milagro de San Roque», «Las Bravias», «Cabo Primero», «Banda de trompetas» y otras que no me es posible recordar.

El domingo con «Los Cocineros», «Los dineros del Sacristán» y «La fiesta de San Anton», consiguiendo ver el teatro lleno y anoche con la repetición de los dos primeros y el estreno de «La alegría de la huerta» alcanzó también honra y provecho.

Para esta noche está anunciada gran iluminación y verbena en el paseo, pero de no calmar el fuerte levante que á la hora en que escribo se deja sentir, y que levanta tanto polvo que ciega y no deja discurrir por las calles, es posible que se aplaze para mañana.

En la noche del 10, fuegos artificiales en la explanada del Casino.

Se está reparando el piso y tendido y construyendo algunos pablos en la plaza de Toros, donde tendrá lugar el certamen musical anunciado para la tarde del domingo 12.

CORRESPONSAL

MERCADO DE HOY

Con escasa concurrencia y pocas transacciones se ha verificado hoy el mercado en la plaza de Santo Domingo, habiendo regido los precios siguientes.

Recova

Huevos, á 1 peseta y 1'05 la docena; gallinas, de 6 á 8 id. par, según clase y tamaño; pollos, de 2 á 5 id. id.; pavos, de 6 á 10 idem uno; conejos, á 1, 2 y 3 id. par.

Cerdos

Cebados, de 12 á 15 pesetas arroba; soguros, desde 25 id. en adelante; lechones, desde 12 id. en id.

Ganado lanar

Ovejas, de 20 á 40 pesetas una; borregos, de 16 á 26 id. id.; cabras inferiores, de 18 á 25 id. id.; id. de leche, desde 60 id. en adelante; corderos, de 10 á 20 id. uno.

Las carnes de estas reses se han pagado en vivo para el Matadero, á 5, 6 y 7 reales el kilo.

Pimiento.

Clase extra sin aceite, de 47 á 49 reales

arriba; cáscara con aceite, desde 43 á 47 idem idem; flor de primera, á 36 y 37 idem idem; flor de segunda, á 32 y 33 idem idem; clases bajas, de 20 á 28 idem idem.

Cereales.

Trigo, de 54 á 55 reales fanega; maíz, de 38 á 40 idem idem; cebada, á 31 y 32 idem idem; avena, á 23 y 24 idem idem.

Los comercios de tejidos de la Platería y Trapera han estado poco animados, siendo escasas las ventas que se han verificado.

Desde Blanca

Dado el culto que este pueblo profesa á su patrón San Roque, y para solemnizar con más esplendor las fiestas que todos los años se celebran en honor de dicho santo, la junta de festejos no ha querido omitir gasto alguno, á fin de que éstas resulten lo más lucidas posible, y al efecto ha contratado para las corridas de toros que se han de celebrar en esta villa á la arrojadá y valiente cuadrilla de niños malagueños, en la que figuran como espadas los jóvenes Antonio Losada «Nene» y Antonio Ramírez «Soldadito» y al aplaudido novillero Apolonio Villa «Habla poco», con su cuadrilla.

Creemos que dadas las condiciones de estos simpáticos matadores y las del ganado que, según noticias fidedignas, son de la acreditada ganadería de D. José de Lamo, vecino de Sevilla, ha de resultar un espectáculo en extremo agradable.

El programa que tenemos á la vista es el siguiente:

Día 15. Por la mañana la banda de músicos municipal recorrerá las principales calles tocando alegre diana.

Por la tarde primera corrida, en la que se jugarán reses de la acreditada ganadería de D. José de Lamo, vacino de Sevilla, por las aplaudidas cuadrillas de niños malagueños y «Habla poco».

A las ocho se quemará una traca de mil metros, por un afamado pirotécnico.

Día 16. Por la mañana solemne función religiosa en la que cantará las glorias del santo un elocuente orador sagrado.

Por la tarde segunda corrida de reses de la misma ganadería y por los mismos diestros.

Por la noche gran verbena en la plaza de Alfonso XIII.

Día 17. Gran concierto de guitarra, violín, viola, flautas y bandurrias, en los salones del Casino y círculo de «La Amistad», por distinguidos jóvenes de esta.

Día 18. Distribución de premios á los jóvenes que en el día anterior ejecutaran ejercicios más difíciles en los instrumentos antes citados.

Día 19. Última corrida en la que el ganado será de la misma ganadería y matará otro espada junto con las cuadrillas anteriores, cuyo nombre queda reservado.

Tanto el resultado de las corridas como la reseña de los festejos, las comunicaré á ese periódico.

HERNANDO DE ACEDO.

8-8-900.

JURADOS

En el sorteo celebrado el día 30 de Julio último para las listas definitivas de Jurados correspondientes á los Juzgados de la jurisdicción de esta Audiencia fueron sacados en suerte los siguientes:

Juzgados de la Catedral y de San Juan

Cabezas de familia

D. Alfonso Sánchez Arques, D. Pedro Comas Ferrer, D. Gabriel Luján Morcotoya, don Pedro Durán Acha, D. Antonio Martínez Carreño, D. Manuel Moreno Buendía, don Ceceferino Icabalceta, D. Francisco Muñoz Pellicer, D. Dionisio Alcázar González, don José Baños Tomás, D. Diego Alemán Rosique, D. Manuel Moreno Fajardo, D. Francisco Sandoval Torres, D. Pedro Lorca Torrijos, D. Tadeo Ballester Sánchez, D. Francisco López Martínez, D. Manuel Espín Alcaraz, D. Ricardo Ruipérez Bolt, D. Ricardo Asensio Valero, D. Antonio Martínez de la Plaza, D. Mariano Benedicto Serrano, don Alonso Palazón Pérez, D. José Cánovas Madridal, D. José Antonio Herrera Canales, D. Antonio Castillo Capdepón, D. Gabriel Rigal Ibáñez, D. José Martínez, D. Severo Almansa Pérez, D. Juan Hermosilla Ripoll, D. Mariano Díez Puche, D. Juan Antonio Flores Pato, D. Francisco Mollá Amorós, D. Jesús Sánchez Ortega, D. Manuel Nolla Orriol, D. Diego Cantero García, D. Sandalio Rosique Pérez, D. José Escribano Pérez, D. Miguel López Guillén, D. José Alemán Martínez, D. José Ferro, D. Joaquín Almansa Rubio, D. Juan Fuentes Vivancos, D. Andrés Sánchez Serrano, D. Antonio Martínez Espinosa, D. Joaquín Almansa Tomás, D. Antonio Masuti Domenech, don Francisco Rosa, D. Sebastián Ferro Cochi, D. Adolfo Montesinos Jiménez, D. Asensio Jara López, D. Marcos Amorós Valverde, D. Ignacio Cano Gil, D. Rafael Ladrón de Guevara, D. Pedro Aranda García, D. Ramón Baño Tormo, D. Francisco Paig V.

